

PRO ECUADOR
Oficina Comercial del Ecuador en Santa Cruz - Bolivia

OPORTUNIDADES EN EL SECTOR METALMECÁNICO EN BOLIVIA

Fecha: Julio 2018

En Bolivia el sector metalmeccánico constituye un nexo esencial de insumos básicos para la fabricación de productos metálicos de maquinarias y equipos, industrias mineras, transportes, construcciones de pequeñas y grandes escalas, así como también para sectores productivos de alimentos, agricultura y ganadería, entre otros.

Debe destacarse que la actividad metalmeccánica debe de disponer de la tecnología necesaria para la fabricación de todas las estructuras empezando por la obtención de la materia prima, hasta su proceso de transformación.

La concentración de empresas, de acuerdo a las áreas geográficas, es la siguiente¹:

- Actividades de fundición y mecanizado pesado: Oruro, La Paz y Potosí.
- Mecanizado liviano, repuestos para maquinaria agrícola: Santa Cruz
- Calderería, soldadura para procesos de mecanizado: Cochabamba.
- Productos metálicos, fabricación de repuestos y otros: La Paz.

El sector metalmeccánico está conformado por 500 empresas que fabrican remolques, semirremolques, estructuras metálicas, maquinaria agrícola, maquinaria de línea blanca industrial, puertas, portones y hasta mobiliario doméstico².

En el Departamento de Santa Cruz, las infraestructuras de los complejos agroindustriales permitieron crear un centro metalmeccánico que progresa de acuerdo al avance tecnológico de las plantas derivadas de la producción. En el Departamento de La Paz el sector nació como apoyo al establecimiento de plantas industriales de productos básicos de metales de la construcción pública y privada, así como la producción.

La industria departamental ha mantenido durante los últimos años un crecimiento similar al de la industria nacional y se ha caracterizado básicamente por tener una mayor concentración en la producción de manufacturas antes que bienes de origen agrícola.

Durante los próximos años sí se predicen inversiones en el sector, aunque éstas no serán muy significativas, fundamentalmente por factores de costo de transferencia tecnológica y de la inexistencia de un presupuesto empresarial destinado a la investigación y el desarrollo. Las perspectivas de crecimiento del sector manufacturero

¹ Programa FORMUJER - Citerfor – La Paz

² Gobierno Autónomo Departamental de Cochabamba. Segunda versión de Fexpo Metal-Mecánica 2016. Prensa.

boliviano en el mediano plazo son alentadoras desde el punto de vista de mayores inversiones en el sector.

Las inversiones prevén el aumento de la capacidad instalada, la diversificación de los productos y el enfoque moderno de la gerencia destinada a mejorar las estrategias de comercialización y penetración a nuevos mercados.

Según la Cámara de Construcción de Santa Cruz, actualmente existen muchísimos proyectos con respecto a la construcción de ciudadelas, 302 edificios aprobados con sus permisos respectivos, los cuales ya están siendo desarrollados.

Los proyectos ya en desarrollo son: Omnia Prime, Complejo Residencial Alicanto, Proyectos Eco_Friendly, que utiliza tecnología de punta amigable al medio ambiente. Todos estos mediante la propuesta de jardines verticales y materiales ecológicos, además hay urbanizaciones en las cuales se utiliza mucho la madera, la cual es utilizada en decking, revestimientos, tablonés, pisos, molduras, puertas, ventanas y muebles.

En conclusión, podemos indicar que el sector metalmecánico en Bolivia exige cada vez mayor esfuerzo en lo referente al aumento de la calidad de los productos que ingresan a su mercado, estos deben ser productos que tengan sellos de garantía y que cumplan con las normas internacionales de calidad.

La industria metalmecánica es uno de los principales sectores productivos de Bolivia, la cual está en constante crecimiento en los sectores agroindustrial, manufacturero, comercial, construcciones, entre otros.

Ecuador cuenta con la productividad y competitividad necesaria, tanto en precios y calidad, como para ingresar al mercado metalmecánico de Bolivia.